

Literasi Finansial Sebagai Upaya Peningkatan Perekonomian Masyarakat Desa Sidorejo
Financial Literature as a Effort to Improve The Economy of The Sidorejo Village Community

Maria Rista Ulfa¹, Isna Ayu Safitri Kusuma Dewi^{2*}, Fika Ristiana Nurdianti³, Fais Satun Nisa Khoiriyah⁴

^{1,2,3,4} Institusi Teknologi dan Bisnis Ahmad Dahlan, Lamongan

*Isnayuskd@gmail.com

Article History:

Received: 10 Desember 2022

Revised: 20 Januari 2023

Accepted: 28 Februari 2023

Keywords:

*Literasi Finansial,
Perekonomian Masyarakat*

Abstract: *Financial Literacy (Finance) is the knowledge or skill to apply an understanding of concepts and risks, skills to be able to make effective decisions in a financial context to improve financial well being, both individually and socially, and to be able to participate in the community. The problem that occurs is the lack of knowledge and skills of many people who do not know about how to manage family finances. Given the importance of Financial Literacy (Financial), it is necessary to provide an understanding to the public about financial literacy. This study aims to provide knowledge or understanding by providing financial information in the form of socialization to the public so that they know and understand how to manage finances better and increase their income by making more productive investments. The results of this study are expected to be one of the inputs for the community so that they can minimize, find solutions, and make the right decisions in financial problems so that they can move the economy faster.*

Abstrak

Literasi Finansial (Keuangan) adalah pengetahuan atau kecakapan untuk mengaplikasikan pemahaman tentang konsep dan risiko, ketrampilan agar dapat membuat keputusan yang efektif dalam konteks finansial untuk meningkatkan kesejahteraan Finansial, baik individu maupun social, dan dapat berpartisipasi dalam lingkungan masyarakat. Permasalahan yang terjadi adalah Minimnya pengetahuan dan ketrampilan masyarakat banyak yang belum mengetahui tentang bagaimana pengelolaan keuangan keluarga. Mengingat pentingnya Literasi Finansial (Keuangan) ini, maka perlu diberikan pemahaman kepada masyarakat mengenai literasi keuangan. Studi ini bertujuan untuk memberikan pengetahuan atau pemahaman dengan memberikan informasi keuangan dalam bentuk sosialisasi kepada masyarakat agar mengetahui dan memahami tentang bagaimana mengelola keuangan dengan lebih baik dan peningkatan pendapatan tersebut dengan

melakukan investasi yang lebih produktif. Hasil dari studi ini diharapkan dapat menjadi salah satu masukan bagi masyarakat agar dapat meminimalisasi, mencari solusi, dan membuat keputusan yang tepat dalam masalah keuangan sehingga mengerakkan roda perekonomian menjadi lebih cepat.

Kata Kunci: Literasi Finansial, Perekonomian Masyarakat

PENDAHULUAN

Masyarakat merupakan kumpulan orang-orang dalam suatu wilayah yang dimana mereka hidup berdampingan antara yang satu dengan yang lainnya dan saling berinteraksi dalam lingkungan tersebut. Dalam hidup bermasyarakat banyak hal yang menjadi perhatian, seperti kehidupan sosial masyarakat, kesejahteraan masyarakat dan lain sebagainya. Kesejahteraan keluarga dan masyarakat merupakan tujuan setiap orang yang hidup bermasyarakat. Kesejahteraan masyarakat akan dapat diwujudkan jika masyarakat tersebut memahami masalah pengelolaan keuangan atau sering disebut dengan istilah melek keuangan (literasi finansial/keuangan). Literasi Finansial (Keuangan) adalah pengetahuan atau kecakapan untuk mengaplikasikan pemahaman tentang konsep dan risiko, ketrampilan agar dapat membuat keputusan yang efektif dalam konteks finansial untuk meningkatkan kesejahteraan Finansial, baik individu maupun sosial, dan dapat berpartisipasi dalam lingkungan masyarakat.

Literasi Finansial (keuangan) sebagai salah satu literasi dasar menawarkan seperangkat pengetahuan dan ketrampilan untuk mengelola sumber daya keuangan secara efektif untuk kesejahteraan hidup sekaligus kebutuhan dasar bagi setiap orang untuk meminimalisasi, mencari solusi, dan membuat keputusan yang tepat dalam masalah keuangan sehingga mengerakkan roda perekonomian menjadi lebih cepat. Literasi Finansial (keuangan) juga memberikan pengetahuan tentang pengelolaan dan pemanfaatan sumber daya sebagai amunisi untuk pembentukan dan penguatan sumber daya manusia yang kompeten, kompetitif, dan berintegritas dalam menghadapi persaingan di era globalisasi. Literasi Finansial tidak sekedar berupa pengetahuan, tetapi bagaimana masyarakat bisa menerapkannya dalam kehidupan sehari-hari.

Pada dasarnya Literasi Finansial (keuangan) sangat berhubungan dengan kehidupan masyarakat sehari-hari. Namun, sepertinya kebanyakan orang tidak menyadari bahwa itu adalah Literasi Finansial (keuangan). Dengan Literasi Finansial (keuangan) yang baik maka masyarakat dapat sangat terbantu untuk hidup lebih sejahtera dalam hal keuangan. Literasi Finansial bermanfaat

untuk membuat masyarakat melek finansial. Melek finansial (keuangan) berarti memahami bagaimana mengelola keuangan. Dengan adanya manfaat Literasi Finansial (keuangan), seseorang menjadi lebih tau tentang kondisi keuangan modern. Sehingga dapat memanfaatkannya untuk mencapai stabilitas keuangan dan terhindar dari dampak buruk kemajuan jaman pada aspek keuangan. Minimnya pengetahuan dan ketrampilan masyarakat banyak yang belum mengetahui tentang bagaimana pengelolaan keuangan keluarga. Mengingat pentingnya Literasi Finansial (Keuangan) ini, maka perlu diberikan pemahaman kepada masyarakat mengenai literasi keuangan bagi masyarakat, maka tim pengabdian memberikan sosialisasi kepada masyarakat Desa Sidorejo mengenai Literasi Finansial.

Tujuan pengabdian untuk memberikan pengetahuan atau pemahaman dengan memberikan informasi keuangan dalam bentuk sosialisasi kepada masyarakat Desa Sidorejo. Dengan adanya sosialisasi kepada masyarakat agar masyarakat Desa Sidorejo dapat mengetahui dan memahami tentang bagaimana mengelola keuangan dengan lebih baik dan peningkatan pendapatan tersebut dengan melakukan investasi yang lebih produktif. Dengan adanya kegiatan ini, diharapkan masyarakat desa sidorejo memiliki pengetahuan tentang pentingnya pengetahuan mengenai Literasi Finansial (keuangan).

METODE

Pada pelaksanaan kegiatan KKN Tematik Institut Teknologi dan Bisnis Ahmad Dahlan Lamongan ini yang menjadi target adalah masyarakat Desa Sidorejo Khususnya Ibu-Ibu Pkk, Karang Taruna atau Remaja sekitar. Metode yang yang digunakan untuk mencapai target luaran adalah metode Pendidikan masyarakat yang bertujuan untuk meningkatkan pemahaman serta kesadaran masyarakat. Dalam pelaksanaannya dalam melakukan sosialisasi ini mencakup penyampaian materi dengan ceramah dan diskusi.

HASIL & DISKUSI

Kegiatan Pengabdian dilaksanakan pada tanggal 14 Agustus 2022. Kegiatan KKN Tematik ini diikuti 10 peserta dan masyarakat desa sidorejo khususnya ibu-ibu pkk, karang taruna atau remaja sekitar. Tim pengabdian memberikan materi tentang istilah dalam finansial literasi, tipe pemegang uang dalam finansial literasi, manfaat Ketika bijak dalam mengatur

keuangan dengan smart finansial perencanaan secara cerdas, hal yang diperhatikan untuk pengelolaan keuangan, strategi yang dilakukan Ketika terjadi devisa, membuat susunan rencana menabung smart planning, smart saving cerdas menyimpan uang, tips dalam menabung TASBAG manfaat menabung, smart spending cerdas pengeluaran, dan tips menjadi konsumen cerdas dengan menggunakan metode sosialisasi ceramah dan diskusi .

Pengetahuan tersebut masyarakat akan memiliki kemampuan dalam melakukan perencanaan keuangan dengan lebih baik, memahami dengan benar manfaat dan resiko dan smart saving cerdas menyimpan uang agar dapat meningkatkan kesejahteraan masyarakat, serta terhindar dari aktivitas investasi pada instrument keuangan yang tidak jelas.

KESIMPULAN

Melalui kegiatan pengabdian masyarakat desa sidorejo memiliki tingkat Literasi Finansial (keuangan) yang memadai sehingga memiliki kemampuan dalam melakukan perencanaan keuangan dengan baik, memahami dengan benar manfaat dan resiko agar dapat meningkatkan kesejahteraan masyarakat, serta terhindar dari aktivitas investasi pada instrument keuangan yang tidak jelas.

DAFTAR REFERENSI

Simanjuntak, dkk. (2019). Literasi Keuangan Masyarakat Tanjong Gundap Kelurahan Tembesi Kecamatan Sagulung Kota Batam. Jurnal ABDIMAS UBJ 15(1), 40-49.

Cahyaningtyas susi retna, dkk. (2020). Edukasi Literasi Keuangan Kepada Masyarakat Desa Mekarsari Narmada. Jurnal Akuntansi Universitas Mataram